

Fecha: 24-01-2026
 Medio: La Estrella de Iquique
 Supl.: La Estrella de Iquique
 Tipo: Noticia general
 Título: Analizan los avances y pendientes que dejó el actual gobierno en la región

Pág. : 3
 Cm2: 425,6
 VPE: \$ 710.326

Tiraje: 9.500
 Lectoría: 28.500
 Favorabilidad: No Definida

Analizan los avances y pendientes que dejó el actual gobierno en la región

Delegado Presidencial defiende el cumplimiento de compromisos y Trisotti cuestiona la eficacia del Ejecutivo.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Asolo 46 días del término de la administración del Presidente Gabriel Boric, el balance regional muestra un escenario de contrastes. Entre los hitos destacados figura la construcción del Centro de Larga Estadía para el Adulto Mayor (ELEAM) en Pozo Almonte; sin embargo, en la lista de pendientes aún se encuentra el postergado Plan Maestro de Ciclovías para Iquique.

El delegado presidencial regional de Tarapacá, Pedro Medalla, en el balance realizado ante el Comité de Seguimiento a la Inversión, subrayó los compromisos cumplidos durante estos cuatro años de gestión. Entre ellos, destacó la modernización fronteriza y el fortalecimiento de la infraestructura de cuidados. "Cabe destacar lo que es el complejo aduanero de Quillagua, una obra que nace en este gobierno y que se termina en este gobierno, pu-

diendo haber invertido más de 26 mil millones de pesos en esta construcción", señaló la autoridad.

Asimismo, Medalla reveló el compromiso con la población de la Provincia del Tamarugal, mencionando nuevamente el ELEAM de Pozo Almonte. A esto se suma la instauración del área marina protegida de Pisagua, bajo la nueva Ley de Áreas de Conservación. También mencionó el avance en la mejora de la Ruta Internacional 15-CH.

"Un compromiso presidencial importante es la construcción de la sede social Casa del Pampino, la cual se ubicará al costado de la iglesia del Pampino, en calle Las Zampoñas", detalló el delegado presidencial regional de Tarapacá.

NO CUMPLIDOS

En cuanto a las iniciativas comprometidas durante la administración del Presidente Boric que no se concretaron en la región, figura la proyectada comisaría en Colchane. En 2023, el



VISITA DEL PRESIDENTE GABRIEL BORIC A IQUIQUE DURANTE SU ADMINISTRACIÓN.

Mandatario anunció la instalación de una unidad policial en la comuna, que implicaría elevar el rango de la actual subcomisaría y aumentar la dotación de Carabineros en la zona.

También se anunció la creación de la Escuela de Formación de Carabineros en la región, con terrenos ya confirmados recientemente; sin embargo, su construcción y puesta en marcha efectiva siguen siendo una promesa más

que una realidad tangible para 2026.

Otra de las metas pendientes es el Plan Maestro de Ciclovías de Iquique, que buscaba ampliar la red de 10 a más de 50 kilómetros, conectando los sectores norte y sur mediante ejes en las avenidas Salvador Allende, Arturo Prat y Tadeo Haenke.

Tampoco se cumplió íntegramente la meta del Plan de Emergencia Habitacional, que apenas alcan-

zó un 60,31% de avance respecto de las 9.300 viviendas comprometidas. En tanto, el proyecto del Teleférico Iquique-Alto Hospicio, pese a avanzar en su licitación y ser destacado como parte de las obras relevantes que tenía en carpeta el MOP para la gestión de Gabriel Boric, la mega iniciativa no logró exhibir obras civiles iniciadas durante este periodo. Futura obra permanece en etapa de adjudicación y di-

seño final.

CRÍTICAS

Por su parte, el diputado y senador electo Renzo Trisotti (REP) afirmó que el Gobierno de Gabriel Boric "abandonó Tarapacá". "El abandono del gobierno del Presidente Boric hacia la región es evidente y comprobable. No solo por la inexistencia de grandes proyectos de infraestructura, sino también por el incumplimiento de la mayoría de los compromisos que se anunciaron con fuerza al inicio de su mandato", sostuvo el parlamentario.

Trisotti fue especialmente crítico con las promesas incumplidas durante la gestión del actual Gobierno. "Cuando una región enfrenta un grave déficit habitacional y el propio Ejecutivo compromete un plan de emergencia que no logra ejecutarse en su totalidad; cuando uno de los principales problemas es la salud y se promete la puesta en marcha de un hospital al 100% o de un centro de salud mental que tampoco se concretan, queda en evidencia una gestión inefficiente e ineficaz, que lejos de hacer avanzar a Tarapacá, la hizo retroceder", concluyó. ☉